

学校だより 10月号

令和5年10月5日
兵庫教育大学附属小・中学校
校長 富田 明徳

いよいよカーニバル！

10月になって、朝夕の気温が下がり、急に過ごしやすくなってまいりました。

さて、3日(火)1・2時間目、ミュージカル鑑賞会を行いました。7日当日の演技は保護者の皆様に向かって演技しますので、子どもたちは後ろから見ることになります。そのため昨年度から、正面からお互いの演技を鑑賞する時間を設定しました。その時間確保のために、カーニバルの予行を廃止しました。学習時間も確保し、限られた時間の中で、より良いものを創り上げるそのようなカーニバルになることを願っております。

さて、新型コロナウイルスは依然として全国的に感染者が出ており、さらに季節外れのインフルエンザの流行が報道されています。依然として日中は気温が高くなり、一日の気温の変化も大きく体調管理も難しい季節の変わり目です。お子様の体調の変化に私たちも注意したいと思います。保護者の皆様におかれましてもご配慮よろしくお祈りします。

そのような中でも、子どもたちは元気に活動しています。9月27日はうれスポで「大玉運び」が行われました。また、マスゲームや、リレーの練習も頑張っています。

10月7日(土)観覧の人数制限をなくした久しぶりのカーニバルです。子どもたちの表現を是非ご観覧ください。

PTA(保護者)の皆様ありがとうございます

カーニバルを控えた9月30日(土)、大変暑い中で環境部の皆さんが、子どもたちのために、校庭の周辺の草刈りなど環境整備をしてくださりました。刈った草も処分してくださりました。

草刈り機を何台も使用して大々的な作業により見違えるようにきれいになりました。ご両親揃って作業に協力していただいていたご家庭もあり感謝の気持ちで一杯です。

労務補佐員の藤本さんも夏休み中も毎日のように周辺整備をしてくださっています。

30日(土)同時に行われた運営委員会では、各部の皆さんの協力体制についてもお話合いがありました。当日の運営にご協力いただくとともに、子どもも保護者もマナー良くご観覧いただき気持ちの良いカーニバルとなりますよう、よろしくお祈りします。



異文化との触れ合い国際交流活動の拡大について

現在、少しずつ国際交流の動きが活発になりつつあります。これまでから海外からの留学生が附属学校を訪問することは、大学附属学校としての大きな特徴だったのですが、今後より推進していくことをめざしています。

(1) カンボジアとの交流

昨年、10月大学のグローバルセンターからの依頼で、カンボジアの小学校教員養成校の訪問団が、本校の教育実習見学を主たる目的として来校されました。その際ご来訪されたカンボジア・コンポトム州小学校教員養成校の校長先生から、今年3月、神戸国際コミュニティセンターを通じて、ぜひ今後とも兵庫教育大学附属小学校と繋がり、国際交流をしていきたいとの申し出があり今回の交流が実現しました。

9月11日と25日の2度にわたって、5年3組児童がカンボジアの児童と交流をしました。

本校児童はとても関心高く取り組み、クイズを通して、自分たちの英語が伝わったという実感は、自信と外国への関心を高めるきっかけとなったと思います。今回は、試験的に一部の学級での交流でしたが、今後学校全体の取組として拡大していければと考えております。なお、10月24日(火)には、再び訪問団がカンボジアから来校される予定です。

(2) フィンランドとの交流

先月号でお知らせしたように、フィンランドのポルヴォー市と交流が始まりつつあります。9月20日16:00から現地ケヴァットクンプ小学校とオンラインでの打ち合わせを行いました。現地は時差の関係で朝10時ですので、その場には、小学校の授業中の6年生児童も数名参加していました。児童の異文化理解と共に、子どもの学力や国民の幸福度が世界でトップクラスといわれるフィンランドの教育や「児童と教職員のウェルビーイング」を実現するためのヒントを得るきっかけになることも期待しています。今後、高学年中心となりますが、本校の体制を整え、継続した交流を進めたいと考えております。

その他、かつて本校と交流があった台湾・屏東大学の附属小学校も来年7月本校への訪問を計画しているとの連絡が入っております。

6年生の社町商店街巡り

9月8日(金)総合的な学習の時間で、6年生は「社商店街めぐり」を行いました。学校の学びと生活・地域をつなぎ、学習を生かすために、自分たちに何ができるのか、何をしたらいいのかなど、様々な問いが見つけれられるようにしたいと思います。

10月の主な行事予定

- 7(土) カーニバル(12時50分下校)
- 8(日) カーニバル予備日
- 9(月) スポーツの日
- 10(火) 代休 実地教育B開始
- 12(木) 地区別児童集会
- 18(水) クラブ、PTA文化部主催「芸術鑑賞会」
- 24(火) 国際交流カンボジア訪問団事業(授業見学等)
- ※11/9(木)~10(金) 4年生林間学校
- 11/15(水)~17(金) 6年生修学旅行

STEAM ラボでオンライン交流!

